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1. 问题：请问公司无线充电业务的发展情况？

回答：公司在前几年已开始研究、储备无线充电技术，并结合大



要内容介

绍

客户的应用需求进行整体解决方案的提供。在此技术中，我们更

看好 NFC+支付+无线充电一体化的解决方案，此三合一的方案均

会用到磁性材料, 其中包括传统的铁氧体和非晶纳米晶材料。无

线充电既需要射频技术，还需要有相关材料研发和整合能力来满

足支付环境下的电磁干扰屏蔽、隔离、散热等多种需求，公司目

前拥有国家级的射频测量实验室，同时还在相关的新材料方面持

续加大研发投入。故公司具有在无线充电领域提供测试、研发、

设计及制作等一体化解决方案的优势。公司也可以针对客户不同

价位的机型提供多种的无线充电的定制化方案。公司在无线充电

领域准备很长时间，也有了千万级的量产出货经验。

目前市场上只有三星有无线充电的功能，但是今年开始包括北美

大客户在内的众多国内外移动终端厂商的新品都会支持无线充

电，必将带来无线充电产业链的繁荣。在国产厂商方面，目前已

有 5 个品牌 8 个项目已经开始做无线充电方案。我们预计明年无

线充电渗透率在 5.5 亿部-6 亿部手机之间。

无线充电相关业务是公司未来重点发展的方向，未来随着行业标

准的统一和应用场景的完善，我们预计会有更多的移动终端品牌

逐步使用无线充电的解决方案，而公司近几年在无线充电领域的

提前布局将让公司充分享受无线充电时代的红利，为公司带来重

要的贡献。

2. 问题：公司在滤波器产品方面、跟五十五所合作的进展情况？

回答：射频前端业务是公司重要的长期战略选择，第一步主要是

在滤波器方面布局，是射频前端的第一站，我们跟五十五所以及

德清华莹合作的第一期主要是扩大产能。

信维一直以来的战略和做法是通过小比例的股权介入，参与标的

公司的研发生产，然后逐渐输出管理人员，加大对标的公司经营



战略的控制力度，这样可以有效控制风险。

在产品市场方面，目前我们已经在重要的目标客户进行滤波器等

器件的测试工作。

3. 问题：天线业务的未来展望？

回复：随着通讯技术升级，从 2G、3G 到 4G 天线，每一次通讯技

术的升级意味着天线数量的增加。未来再到 5G 的万物互联时代，

会有海量的连接需求，每个连接对应着 N 个天线需求，天线的应

用将会更加广泛。到了 5G 时代，天线的设计和制造工艺都会有

较大的改变，技术门槛也会大幅提升。而且 5G 不仅仅对手机行

业带来重要的变革，物联网、车联网、远程医疗及相关智能硬件

等领域都会有巨大的推动与变化，这种变化所带来的业务机会是

源源不断的。

4. 问题：公司连接器事业部未来是否继续保持高速的增长？

回复：公司连接器事业部去年及今年都为公司业绩的高速增长做

出了重要的贡献，特别是在重要客户的双摄像头支架方面取得了

重要的突破，公司在 2014 年初就开始预研，从今年开始为客户

供货，未来公司在双摄支架方面将加快新客户的拓展。除此之外，

在 EMC/EMI 解决方案的产品上面的市场份额仍保持较高的增长。

预计今年公司连接器事业部仍将保持较高速的增长。

5. 问题：公司在声学方面的情况？

回答：在声学领域，行业中的两家领先企业都非常优秀，已经有

高度的自动化能力，低价竞争进入也不是我们的选择，因此我们

对声学业务做了很明确的定位及规划，主要是音射频一体化产

品，该部分市场在电磁干扰、EMI\EMC、项目服务等方面要求更

多。



6. 问题：公司滤波器业务的客户是国内手机厂商还是国外？

回答：在滤波器业务选择方面，我们更多聚焦在分立器件。就手

机行业来看，全球 16 亿部手机中有 6 亿部高端手机是用模组化

的产品，这些都是 SKYWORKS/AVAGO/村田等厂商的市场。而国产

手机大多用的是分立器件的解决方案，这部分大约有 10 亿部手

机。因此，公司第一步会主要以国内客户为主。而国内客户从供

应链安全及供应商快速响应等角度考虑，也需要国内供应商服务

于他们。

7. 问题：公司研发费用投入的情况？

回复：研发费用不是投得越多就是越好的。研发费用投入的目的

是为了满足客户需求和产品的技术实现，我们可以通过适度的资

本收购来满足技术研发的需要。

为了把握未来 5G 时代万物互联的射频业务发展机会，除了加快

自研的投入外，公司也通过资本项下的支出以解决关键技术和先

进生产工艺的获得和整合。今年以来，公司与中国电子科技集团

公司第五十五研究所及其旗下的德清华莹、中国电子科技集团公

司第九研究所及其旗下的绵阳北斗等资本项下的支出都是公司

获得关键技术和先进生产工艺的重要举措。
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